

Pastorale *Québec*

Volume 126, numéro 4 • Juillet-Août 2014

Le Pape en **Terre sainte**



**Marie Fitzbach
et Marcelle Mallet**

**Les journées de
formation continue**

Premier plan

3 Le pape François en Terre sainte

Voies de passage

6 L'histoire de deux femmes exceptionnelles

Marcelle Mallet (1805-1871)
et Marie Fitzbach (1806-1885)

Vie diocésaine

8 – Les Sœurs de la Charité vont quitter la Maison Mère-Mallet
– Nouvelle exposition au sous-sol de Notre-Dame-des-Victoires

9 La campagne diocésaine de financement est bien amorcée

10 Quatre départs importants au Grand Séminaire

11 L'Ange-Gardien : 350 ans d'héritage chrétien

12 Nominations diocésaines

13 – Trois nouveaux sièges pour le cardinal Lacroix
– Les assemblées de fabrique réunies en septembre

14 Le Tribunal ecclésiastique en 2013

15 La Montée Jeunesse, de retour à Québec!
« *Effata*, ouvre-toi! »

17 Une célébration festive et dynamique

18 La messe d'action de grâce du 18 mai

20 En mémoire de...

- L'abbé Fernand Champagne
- L'abbé Roger Vachon
- L'abbé Louis Paré
- Le père Richard Guimond, dominicain
- L'abbé Jean-Léon Carette
- Jean-Marc Gravel, diacre permanent
- L'abbé Robert Asselin

22 – L'abbé Jean-Léon Carette, un agent de changement
– **Saint François de Laval et Sainte Marie de l'Incarnation**
Pèlerinage France-Italie et messe avec le Pape en octobre

23 La formation continue... pour une relance soutenue!

Carrefour

26 Comprends-tu ce que tu lis? (Actes 8,31)

Lectrices et lecteurs de la Bible : au régime... méditerranéen!

28 Livres

32 En bref

36 Méditation

La liberté vue par une martyre

LIMINAIRE

Quel est notre mur de sécurité?

En premier plan de cette édition estivale, nous revenons sur le pèlerinage du pape François en Terre sainte. La photo de notre couverture a peu circulé dans les médias, mais elle nous lance tout un message. Le mur de sécurité ceinturant Jérusalem et la Cisjordanie est un triste symbole de division. Un arrêt à ce mur ne faisait pas du tout partie de l'agenda officiel et pouvait être considéré comme un potentiel incident diplomatique. François a osé y prier pour la paix. Ce faisant, le ciel est-il tombé sur sa tête? Bien au contraire, il réussit même à convaincre les chefs politiques d'Israël et de Palestine de se rencontrer dans les jardins du Vatican afin de prier pour la paix, lors du dimanche de la Pentecôte. Que l'olivier planté dans les cœurs de ces hommes lors de cette journée puisse grandir pour obtenir une paix durable sur la terre où marcha Jésus!

Lors de cette Pentecôte, le Pape nous a lancé une nouvelle invitation à sortir de notre confort : « ...si l'Église est vive, elle ne doit



PHOTO : CNS

cesser de surprendre. Si elle n'en avait plus la capacité, elle serait faible, malade et agnoscante, prête à être hospitalisée en réanimation... L'Église née à Pentecôte ne doit pas se résigner à être inoffensive et diluée, décorative. Ne nous y résignons pas! Nous devons être une Église qui n'hésite pas à sortir à la rencontre des gens et à annoncer le message qui lui a été confié, et ce même si ce message trouble les consciences, porte à débat et conduit parfois même jusqu'au martyre. Dotée d'une identité spécifique, l'Église est née universelle. Elle embrasse le

monde sans vouloir le capturer. Elle le laisse libre tout en lui ouvrant grand les bras, non pour étouffer, mais pour accueillir. L'Église est libre et elle nous veut libres!» Nous avons toutes et toutes des murs de sécurité que nous avons dressés autour de nous. Les enlever ne relève pas de la facilité. Il nous faut d'abord prier Dieu de nous donner la force de nous en libérer. *Effata!*

Jasmin Lemieux-Lefebvre